

## La inspección de la naranja

Hoy es el tema de las conversaciones todas la labor seleccionadora que actualmente realiza la Junta inspectora de puerto de Cartagena, cuyos resultados no se han hecho esperar en los mercados extranjeros en que han sufrido algo los precios.

Realmente es digno de todo encomio el trabajo de la comisión, que diariamente ha de reconocer un buen número de cajas y dictaminar de su condición, que si es mala es dictamen que forzosamente ha de molestar al exportador, creído siempre y de buena fe que su mercancía no merece la prohibición que se le impone.

Nosotros hemos tenido ocasión de hablar con alguno de los que tienen cargo inspector, y se muestra extrañado ante nuestra manifestación de que sus decisiones puedan criticarse.

Tenemos la conciencia tranquila—nos ha dicho—de que las cajas que se deshechan, es porque no reúnen condiciones para consumirse tras un largo viaje. Si dejamos pasar lo que así ocasionaríamos muchos males; con el único bien más aparente que real de dar salida a mayor número de cajas.

El primero sería al aprecio de nuestra fruta en el extranjero en el que despertaríamos la desconfianza, dejando incumplido el propósito de

nuestro Gobierno y sus disposiciones pedidas por nosotros mismos.

Otro sería que, como la fruta, exportada en mala condición, no se cotizaría o se cotizaría bajísima, causaríamos más gastos—fletes, comisiones, almacenajes, etcétera, al exportador, que tendrían que reembolsarlos a los consignatarios porque lo obtenido no alcanzaría a cubrirlos, y sobre todo que para dejar pasar la total dad de las cajas sobraba la inspección.

La comisión está muy satisfecha de sí, porque en los pocos días que lleva ha visto que su labor no ha sido infructífera, pues se nota que a quien se le dese haron cajas el primer día se ha esmerado en la selección del fruto y las confeccionadas, después llegan ya en mejores condiciones. Deben de convencerse todos que a la comisión no alcanza discernir si la mala condición de la naranja se debe al exportador o a sus empleados. Su obligación es rechazarla y así lo hace.

Sentiremos equivocarnos, a lo que todos estamos expuestos, pero nuestro propósito es que la naranja que salga por el puerto de Cartagena sea porque está en las debidas condiciones.

Y nos agradecido, despidiéndonos, que le hubiésemos hablado con claridad.

## Lotería Nacional

En el sorteo verificado en Madrid, en el día de ayer, han salido premiados los números siguientes:

- Con 150.000 pesetas.
- 38.890 Salamanca.**
- Con 80.000 pesetas.
- 40.850 Madrid, Elche.**
- Con 65.000 pesetas.
- 23.218 Ibiza, Málaga, Benavente.**
- Con 25.000 pesetas
- 1.219 Santa Fé, Madrid.**
- Con 3.000 pesetas.
- 580 Ceuta, Palma de Mallorca, Sevilla.
- 859 Villarreal, Madrid, Se villa.
- 1.318 Pamplona.
- 4.714 Madrid, Alicante, Valencia.
- 8.716 CARTAGENA, Tolu sa, San Sebastián.
- 12.126 Valverde del Camino, Palma de Mallorca, Madrid.
- 15.565 Madrid, Granada.
- 17.983 Grazañema, Madrid.
- 20.809 Gijón, Cádiz, Ciudad Real.
- 22.349 Arcos de la Frontera, Barcelona, Salamanca.
- 23.826 Gijón, Linares, Zaragoza.
- 25.577 Madrid.
- 24.353 Madrid, Granada, Valencia.
- 24.428 Madrid, San Sebastián.
- 33.267 MURCIA, Almería, Bilbao.
- 34.145 Barcelona, Madrid, Córdoba.
- 38.229 Zaragoza, Barcelona, Valencia.
- 38.372 Castellón.
- 38.486 Madrid.
- 40.164 Salamanca.

## Letras de luto

### FUNERALES

El viernes último a las once en la iglesia de Santa Catalina se celebraron solemnes funerales por el alma del que en vida fué nuestro respetable amigo el prestigioso notario de esta ciudad don Pedro Martínez y Martínez.

Asistieron numerosos amigos

Por en cargo de sus sentidos sobrinos y sobrinas políticas damos las gracias a cuantos le han acompañado en su pena y han asistido a su entierro y funeral.

Con tan triste motivo reiteramos a la atribulada familia la expresión de nuestro sentimiento

\*\*\*

El martes 25 en la parroquia de San Juan a las diez tendrán lugar el funeral por el alma de doña Francisca Martínez Mateo viuda de Vi gueras y madre de nuestro buen amigo el comerciante don Joaquín.

## Escuela Normal de Maestros

### ANUNCIO DE EXÁMENES

El día 28 del corriente a las 10 de la mañana se celebrarán en esta Escuela los exámenes extraordinarios de la convocatoria del presente mes.

Murcia 21 enero 1927.— El secretario, Domingo Abe llán.

Este periódico ha sido sometido a la censura

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### De la misma idea

Había en los alrededores de Saint-Emilión en Francia, un sacerdote extremadamente virtuoso y muy querido de sus feligreses. Estos resolvieron hacerle un regalo y pensaron que nada mejor que una barrica en la que cada uno echaría dos botellas de vino de su cosecha.

El día de Navidad, el cura invitó a comer a la mayor parte de los generosos donantes, anunciando que se serviría del vino de la barrica.

La sirvienta abrió la canilla del barril y entró poco después con una gran jarra de agua.

—¿Qué es eso?—preguntaron.

—El vino en la barrica.

El buen cura abrió tamaños ojos, no comprendiendo aque milagro, a la inversa del de las bodas de Caná.

Pero los invitados lloraban de risa. Cada uno se había dicho que dos litros de agua en un barril tan grande no llegaría a notarse... ¡Pero todos habían tenido la misma idea!

## TEATRO ORTIZ

### Estreno de "Lo que ellas quieren"

La comedia en tres actos cuyo título encabeza estas líneas, debida a la pluma de Federico Oliver, fué la obra que se estrenó anteanoche en el Ortiz, y se reprisó en la tarde de ayer.

Digna de elogio es por todos conceptos, por su trazo firme y seguro, con un lenguaje estudiado y hábil y una desenvoltura ágil, que logra en todo momento hacerse interesante, aunque en honor a verdad tiene un punto—o por lo menos se nos figura a nosotros—debit; este es el epílogo que no responde a la belleza de sus tres actos.

Define tipos de ideas y sentimientos contrarios y sin embargo los hace aparecer, en determinados momentos persiguiendo la misma idea noble y elevada; éste antagonismo lo aprovecha el autor en escenas muy lindas, llenas de una realidad y un realismo formidable que las hace altamente plausibles; y hasta los tipos secundarios, como es el de don Enrique Vio, está dibujado con humorismo tal, que responde al carácter andaluz.

Los momentos y escenas culminantes de la farsa, en los que se ve la lucha de pasiones, de instintos y de sentimientos van enlazados perfectamente a lo humorístico y chistoso.

De los actos el mejor y más completo es el primero, y centro de este la escena de Malena y Toñín; escena llave de la obra y que por sí sola, tiene un valor incalculable.

Los caracteres de la región asturiana y andaluza han sido hábilmente plasmados por Federico Oliver, y no son éstos los antagonísticos sino los personajes de la farándula, como antes decimos.

La gracia gitana de Malena, contrasta bien con el carácter retraído y noble de Blanquina, la asturiana bondadosa; Carmen Muñoz y María Isabel Pallarés, que encarnaron respectivamente estos personajes, hicieron una obra o concienzudo y delicado; Francisco Hernández nos dió a conocer una faceta más de su labor artística; las demás partes no tan solo coadyuvando sino ajustándose en un todo a lo que el autor imaginó.

La obra y su interpretación gustaron mucho por lo que fueron calurosamente aplaudidos, obligando a levantar la cortina, ante la insistencia de éstos.

### "Lo cursi"

Jacinto Benavente que no necesita de adjetivos laudatorios porque sin duda todos hanse empleado en su honor como escritor meritosísimo, demostró una vez más con la obra que anoche se representó en el Ortiz, que cuando las producciones son buenas, el tiempo no las hace ni perjudica, porque aunque haga más de cuatro quinientos que se escribió, no ha perdido ni un ápice de actualidad.

«Lo Cursi» es una comedia, pero una comedia verdad, que a más de la movilidad de personajes tiene como todas las de Benavente una de sentencias preventivas y de escenas reales que hacen imposible su relegación, y sin embargo el público es impresionable exclusivamente y no se da cuenta de la belleza de los actos si no terminan con lágrimas y suspiros; y decimos esto porque el público no se dió cuenta de la terminación del primer acto, y no lo hizo objeto de una sola palmada y eso que sin duda alguna es el mejor.

La interpretación como siempre, admirable; aunque hay que hacer notar que el héroe de la noche, fué José Morcillo.

DELÁ.

## Noticiero local

El soldado Antonio González Valentín, del Sanatorio del Hospital de convalecientes de Larache, nos escribe para que hagamos presente, que solicita una madrina de guerra.

Se encuentra en ésta nuestro particular amigo don José Tarraga.

No habiendo concurrido suficiente número de señores socios a la asamblea convocada por el Tiro Nacional para el día 21 del presente mes, se cita nuevamente para hoy a las once de su mañana con el fin de dar cumplimiento al artículo 28 del Reglamento.

Esta tarde a la retirada de paseo, se celebrará en el Casino un te-baile.

## LA SITUACION NARANJERA

### La actuación de la Junta inspectora del puerto de Valencia

De gran intensidad fué la labor realizada ayer por los elementos naranjeros

La oficina y los inspectores despacharon todas las peticiones, y a las siete, a pesar de que la hora de cierre es a las seis, se dió fin a la labor del día relacionada con el público.

El número de solicitudes hechas fué de 206, que corresponden a las siguientes cifras:

70.332 kilos a granel para Cete y Alemania.

Atados, 652; mandarinas, 299; billot, 200; jaulas, 72; cajas, 829, y medias, 46.636.

Atendiendo al llamamiento de los inspectores, formulado en la prensa de ayer, acudieron los suplentes, tanto de los exportadores como de los productores, actuando por consiguiente seis comisiones, que se distribuyeron por el puerto, con el fin de poder cumplir su cometido sin agobios ni precipitaciones.

La severidad empleada es ejemplar, a tal punto, que ayer se retiraron sin revisar algunas partidas, y, según se dijo, con el ánimo de ver si pasaban por otro puerto.

Fueron rechazadas 1.028 cajas en total, de las cuales son 248 por ser de tierra y el resto heladas.

Se recibió una comunicación de la Junta Central autorizando a los vocales de puerto para nombrar mayor número de suplentes; se procederá a estos nombramientos en la sesión próxima.

Son en gran número los propietarios que acuden al puerto a presenciar las operaciones de inspección de la naranja; ello es de agradecer porque significa una valiosa cooperación y sirve de estímulo a la Junta para sentirse más satisfecha por cumplir un deber penoso y molesto por la responsabilidad que supone.

## FOOT - BALL

Esta tarde, en el campo de la Codomina, a las tres y cuarto, se jugará el correspondiente encuentro de campeonato entre el Lorca F. C. y el Real Murcia.

Este encuentro promete ser muy interesante y es de notable importancia en la contienda regional.

También se jugará, esta mañana dos encuentros del campeonato de segunda categoría; el primero entre La Estrella y el Stadium, a las 9, y el segundo entre el Murcia Junior y el Athletic, a las once.

Kuz.

## Milans del Bochs a Barcelona

Madrid, 25.—Ayer mañana regresó a Barcelona el Gobernador civil de aquella provincia señor Milans del Bochs.

A la estación acudieron a despedirle muchos amigos y personalidades,

## De Beniaján

### ENTIERROS

—Se ha celebrado el entierro de la virtuosa señora doña Dolores Vera Escribano.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo.

A su sentido esposo don José Paño y a sus sentidos hijos doña Francisca, don José, doña Caridad, doña Dolores, doña Polonia y doña Milagros y demás familia, les enviamos nuestro sentido pésame.

También se celebró el entierro del que en vida fué nuestro amigo don José Belda Alegui, culto Abogado.

### ENFERMOS

Se encuentran enfermas las distinguidas señoritas Antonia López Ruiz, Doñores y Consuelo López Bustamante.

También se halla enferma doña Antonia María Sánchez esposa de nuestro buen amigo don Juan Sánchez Pedreño.

Les deseamos a todos una franca mejoría.

### VIAJEROS

Con objeto de establecerse se encuentra en esta, procedente de Cartagena, nuestro buen amigo don Juan Barceló.

Corresponsa

## Muerto por un automóvil

A las ocho de la mañana de ayer ocurrió un lamentable suceso en la carretera de Cartagena a La Unión.

Un individuo llamado Juan Martínez Conesa, vecino del Algar, iba en el estribo del automóvil núm. 3.578.

Sin duda, a consecuencia de la velocidad del coche, perdió el infeliz el equilibrio, cayó al suelo y fué arrollado por el vehículo.

Se produjo heridas de suma gravedad y falleció al ingresar en el hospital.

Del suceso se dió conocimiento al Juzgado, que instruye las diligencias pertinentes

## PARA D LUIS BALERIOLA

### EL PROBLEMA SEDERO

Hemos leído con gusto las «aclaraciones» que el señor Baleriola hace a nuestro artículo del viernes en el que hacíamos a dicho señor algunas preguntas por creer que él podía contestarlas y que no parece sino que le han molestado, porque llama interrogatorio judicial al nuestro (todo sea por Dios).

Accedemos en lo de no insistir en las preguntas, y a ello nos obliga tanto la petición del señor Baleriola como la coincidencia con su opinión de que es un espectáculo lo que se da al no tratar el problema sericícola con las altas miras que se merece, si alguien no hubiese querido aprovecharlo en provecho personal, pretendiendo puestos remunerados, o de figurón sin más méritos que los contraídos por los antepasados, y hubiese lanzado al vuelo las campanas de una manera extemporánea, así hubiese pasado.

Y finalmente no tenemos inconveniente en hablar ante el Gobernador, de estas y todas las cuestiones de que trata LEVANTE AGRARIO; no sería la primera ocasión, ni tal vez fuera la última, pues parece es moda esto de acudir a la autoridad para contestar a LEVANTE AGRARIO, que sabe se trata de un perfecto caballero y por serlo, se honra en tratarle antes que el señor Baleriola.

Y la conciencia sobre todo.

## Las cosechas en la República Argentina

Buenos Aires, 22.—Según estimaciones oficiales, la cosecha actual será de 6.065.000 toneladas de trigo y de 1.750.000 toneladas de lino.

Para anuncio práctico :..... :..... LEVANTE AGRARIO

## UNA NOTA OFICIOSA

## El Rey firma en decreto indultando a los desertores; los que podrán acogerse a él, sin más condiciones que las de servir en filas el mismo tiempo que los de su reemplazo

Madrid, 25.—Ayer en la Presidencia facilitaron a los periodistas una nota oficiosa.

En ella, se dice que entre los decretos firmados por don Alfonso figura en primer término, uno indultando a los desertores.

Estos podrán acogerse a él, sin más condiciones que la de servir en filas el mismo tiempo que sirvieron los de su reemplazo. Se entenderá sin ningún recargo, y en las mismas circunstancias.

De esta formar los núcleos importantes de miles de jóvenes que se hallan en el mediodía de Francia, podrán regresar a España y acogerse a los beneficios del indulto.

Figura otro decreto, entre los firmados, que se refiere al indulto de la peinadora Victoria Fernández, la mujer que guiada por un tierno instinto maternal cayó en uno de los delitos y que fué condenada a una pena grave se le indulta; pues el Rey—dice la nota—oyendo la voz y los sentimientos del pueblo, ejerciendo la regia prerrogativa la indulta.

También firmó otro decreto que se refiere a los condenados por contrabando de tabaco en las plantaciones clandestinas, ya que en España se tiende a intensificar el cultivo de esta planta.

